

「もてなしの心」は必要か?



■はじめに

資本主義は社会主義革命を誘発し、プロレタリア独裁を経て階級のない共産主義に至るとマルクスは考えていました。しかし、現

実には、資本主義の成熟した先進資本主義国で社会主義革命は起きず、逆に社会主義革命を達成した国々が資本主義にくら替えするという現象が90年代以降起きました。しかし、その一方で大量生産が可能になつたため、需要と供給のバランスで商品の価格が決定できなくなつた。従来の資本主義は70年代後半に終了しました。そして80年代以降は、マスクニアを 중심にさまざまな工夫を加えて需要を作り出さなければ経済が発展しない時代になりました。

すなわち「神の見えざる手」の中で自然に経済活動が発展していく時代が終わり、需要を「人間の手」で作り出さなければ、いかと見えられます。

こうした中で、一層消費を促す手段として、消費

者をお客さまとしてもなすことを重視する風潮が形成されていきました。

気を治療する目的で医療機関に来られる方々を「患者さま」と呼ぶべきではないかということが真剣に議論されるようになりました。

■本当にサービス業と 言つていいのか?

例えば、ちょっと贅沢なレストランを利用すれば、サービスマンたちが私たちに

対して「○○様お待たせいたしました」「○○様、ご利用ありがとうございました」というように非常に

病気というものは、その診断もその治療も教科書や文献のみにて対応が可

能なわけではなく、状況に

度といふものは優越感を

くすぐり、人間を喜ばせて

くれます)。こういったレス

トランに行けば、支払った

お金に相当する満足を必

ず与えてくれるに違いあり

ません。

一方病院はどうでしょう

か。調子が悪いと言つて受

診したが望んだ結果が得

られないままに医療費を

払いました、というケース

があるかもしれません。慢

性疾患の多くが完全に治

なかと見えられます。

■「もてなしの心」の本質

は金、必要なのは「思

いの心」

以前あるホテルに勤務し

本来接客ということをあまり重視してなかつたアストフォードにおいても「スマイル0円」をうたうところが出現し、病院に来られる方々を「患者さま」と呼ぶべきではないかということが真剣に議論されるようになりました。

■本当にサービス業と 言つていいのか?

例えば、「医療は単なるサービス業である」とした考え方

が影響を及ぼしているので

はないでしょうか。

病気というものは、その診

断もその治療も教科書や

文献のみにて対応が可

能なわけではなく、状況に

度といふものは優越感を

くすぐり、人間を喜ばせて

くれます)。こういったレス

トランに行けば、支払った

お金に相当する満足を必

ず与えてくれるに違いあり

ません。

一方病院はどうでしょう

か。調子が悪いと言つて受

診したが望んだ結果が得

られないままに医療費を

払いました、というケース

があるかもしれません。慢

性疾患の多くが完全に治

なかと見えられます。

■「もてなしの心」の本質

は金、必要なのは「思

いの心」

以前あるホテルに勤務し

ていた人と話す機会があ

りました。ホテルのもてな

しとは、つまり「もて

る

ア

ー

ジ

ット

になつた顧客に対

しては、徹底的にもてな

です。そのことは医者自

身も真剣に考えておく必

要があります。

一般的のサービス業の最終目標は金ですが、医療サービスの最終目標は患者の健康であり、社会貢献で

金は運営のために必要な

分確保されれば十分な

で金にならなくてケレイマ

ーな人に対しては、「丁寧

にお引き取り願うためのマ

ニュアルもあるとのことで

した。

私たち医療人が主に提

供するサービス内容は医

療・医業です。私たちは、

決してある特定の人を「金

になりそつたから」あるいは「金になりそつたないか

ら」ということで特別に扱

うことはありません。

ホテルや飲食業などが主

に提供する快適性という

サービスを一般の病院は

メーンにしてはいません(も

ちろんそれを否定するわ

けではありませんが)。実

際支払われている医療費

は、適切な問診・診断・説

明・治療の対価であるべき

です。医療が単なるサービ

スになつて、その本質が浪

天満町内科 串畠重行 医師



医者と患者は、「お互に思いやりの心をもつて問題に取り組んでいく戦友」のような関係がベスト

です。

決して珍しいものではないのです。私個人は、ホテルやレストランと医療は異質なものであり、等しく扱うことによって、医療に携わる人も医療を利用する

人々も実は不幸になつて

いるのではないか、と考えてい

ます。

■「もてなしの心」の本質

は金、必要なのは「思

いの心」

や「もてなしの心」

は、人を楽しませる施設で

あります。レストランで

大きな粗相があつて客の気